

Médecine itinérante

Plus de 2000 inscrits pour le navire-hôpital chinois

R.H.A

Libreville/Gabon

L'immense hôpital flottant est attendu dans la capitale gabonaise ce dimanche. Les consultations et les soins gratuits vont commencer dès lundi. Des bus seront mis à la disposition des patients pour assurer leur transport vers Owendo.



Photo : R.H.A

Consultation des listes contenant des noms de personnes retenues pour les soins à bord du navire chinois.

OUVERTES lundi dernier, les inscriptions pour profiter des consultations gratuites à bord du navire-hôpital chinois "l'Arche de la Paix" sont closes depuis jeudi. Comme il fallait s'y attendre, les structures hospitalières retenues pour ces inscriptions ont été prises d'assaut par les patients dès lundi matin.

Les Centres hospitaliers universitaires d'Owendo (CHUO) et de Libreville (CHUL), l'hôpital sino-gabonais et l'Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO) étaient les sites d'inscription retenus par le ministère de la Santé publique. Plus de 2000 patients ont pu s'inscrire dans ces différents centres.

Ils sont exactement 600 pour le CHUL, 750 pour l'hôpital sino-gabonais de Belle-vue, autant pour le CHUO, associé à ceux inscrits à l'HIAOBO. Au départ, seules 500 places étaient prévues par la structure. Mais vu la forte affluence, ce nombre a été revu à la hausse. « Pendant que nous avions 900 inscrits, le CHU



Photo : R.H.A

L'hôpital sino-gabonais, une des structures partenaires dans l'opération.

d'Owendo en avait 1200. Puisque certains s'inscrivaient à deux ou trois endroits différents, on a donc dû supprimer les doublons pour avoir des places supplémentaires. Après réduction, on s'est retrouvé à 850 places. Après des négociations avec la tutelle, on a ajouté 250 places au CHUO et ici. Au lieu d'enregistrer 500 malades, nous en avons

donc pris 750», a expliqué la directrice de l'hôpital sino-gabonais, Gisèle Mounguengui, épouse Kouanga. Les spécialités les plus sollicitées sont l'ophtalmologie, la gynécologie et la stomatologie. Les autorités sanitaires précisent que des bus seront mis à la disposition des patients dans leurs lieux d'inscription.

Ces véhicules assureront le transport des patients de la structure hospitalière au port d'Owendo, où accostera le bateau-hôpital. Rappelons que l'"Arche de la Paix" de la marine de l'armée chinoise attendue à Libreville ce dimanche, propose une multitude de soins gratuits aux populations gabonaises. Lundi, les premières consultations commenceront dès 7 heures. Il y aura précisément des soins en dermatologie, pédiatrie, stomatologie, ophtalmologie, ORL, gynécologie et médecine traditionnelle chinoise. Le navire-hôpital offrira également des soins en chirurgie spécialisée, en orthopédie, ophtalmologie, urologie, stomatologie, gynécologie-obstétrique. Et même des examens médicaux biologiques et radiologiques.

Fonction publique/Clôture de la formation des secrétaires généraux et des gestionnaires des ressources humaines.

Professionaliser la fonction publique

H.N.M

Libreville/Gabon

LANCEE le lundi 25 septembre 2017, la formation des secrétaires généraux et gestionnaires de ressources humaines de l'administration publique s'est achevée hier. En présence de Jean-Marie Ogandaga, ministre de la Fonction publique, de la Modernisation du service public, chargé de la Réforme de l'Etat. Durant une semaine, des ex-



Photo : SNN

Une vue des participants à la formation, pendant les travaux.

perts de la Banque mondiale ont formé les respon-

sables des différentes administrations publiques



Photo : SNN

Les formateurs de la Banque mondiale (BM) et quelques agents de l'administration publique.

sur la gestion prévisionnelle des emplois, la mise

en place des cadres organiques, et l'évaluation des performances des agents de l'Etat. Ces travaux, initiés par le ministre en charge de la Fonction publique, devraient permettre "de professionnaliser la fonction publique en passant d'une fonction publique purement administrative à une fonction publique d'emploi, où chaque agent se sente capable de faire un

travail et le fasse bien, car avec cette formation, une étape vient d'être franchie mais la route est encore longue", a indiqué le ministre Jean-Marie Ogandaga. Cet apprentissage devrait également permettre d'avoir une meilleure compréhension de la gestion des ressources humaines dans sa globalité, de la notion d'emploi, d'être à même d'identifier et de classer les emplois. "Tout ne s'achève pas maintenant, nous sommes engagés dans un cycle de formation qui se compose en plusieurs séquences dont celle de la gestion de ressources humaines (GRH)", a indiqué Jean Jacques Bouaka Bouaka, conseiller en charge des questions de rémunérations du ministre de la Fonction publique.

Coopération sanitaire

Le Japon offre deux ambulances à l'hôpital Albert Schweitzer

SCOM

Libreville/Gabon

L'EXCELLENTE coopération entre le Japon et le Gabon vient, une fois de plus, d'enregistrer un geste de grande générosité de la part du pays du Soleil Levant. A savoir, le don de deux ambulances à l'Hôpital Albert Schweitzer de Lambaréné. Cette donation fait suite à une sollicitation des membres de la Fondation internationale éponyme et ceux de l'Association des Amis d'Albert Schweitzer du Gabon auprès de la représentation diplomatique nipponne à Libreville. Il y a en effet un an que la Fondation internationale Albert Schweitzer et l'Association des Amis d'Albert Schweitzer du Gabon avaient approché l'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Japon au Gabon, de sorte que ce dernier transmette aux autorités et autres organismes



Photo : SCOM

L'ambassadeur du Japon et le président de la Fondation internationale Albert Schweitzer ont eu droit eux aussi à quelques cadeaux.

nippons leur vœu ardent de voir l'Hôpital du "Grand-Blanc" doté d'ambulances. Une sollicitation à laquelle l'ambassade a répondu favorablement, en acceptant de financer l'initiative. Pour exprimer leur gratitude au bienfaiteur, un cocktail de remerciement a été organisé, samedi dernier, en l'honneur de l'ambassadeur Masaaki Sato. C'était en présence, entre autres, de la mairesse de Libreville, Rose Christiane Ossouka Raponda. L'ancien ambassadeur du Japon au Japon, Jean Christian Obame, par ailleurs 3è

vice-président de la Fondation internationale Albert Schweitzer, qui a abrité l'événement, a d'emblée magnifié l'humanisme de la nation japonaise envers le Gabon. « C'est un honneur et un immense plaisir pour nous, de vous recevoir ici ce jour, pour vous exprimer, et à travers vous, les hautes autorités de votre grande nation ainsi qu'au peuple japonais, toute notre gratitude, pour le soutien constant que vous n'avez cessé d'apporter à l'œuvre humanitaire du Dr Schweitzer, et singulièrement à son hôpital », a-t-il déclaré. Et le vice-président Obame

d'indiquer : « C'est ici l'occasion de remercier l'organisme donateur, notamment l'Association pour la promotion de la diplomatie japonaise (SPJD). Car, nous pouvons admirer ce magnifique don d'ambulances, qui ont pour vocation de contribuer à améliorer substantiellement le service des urgences de l'Hôpital Schweitzer et sauver des vies. »

L'ambassadeur Masaaki Sato s'est dit, quant à lui, très heureux de voir les deux ambulances médicalisées sur le sol gabonais. Non sans relever que des stratégies pour renforcer la coopération entre le Japon et le Gabon sont à l'étude. A noter que dans le cadre d'une assistance technique permettant une utilisation efficace et efficiente des deux véhicules équipés d'une technologie de pointe, les autorités japonaises ont mis trois volontaires à la disposition de l'hôpital Schweitzer.

